

ADVERTENCIA
Aparecerá á las 6 a.m.
todos los días, excepto los
siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

Y CALLES
CALLE 1ª SUR, Nº 277
DEPARTAMENTO DE CORREOS
Nº 891

DIARIO DE LA MANANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 1907

NÚMERO 140

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
y regreso..... \$ 50 00 "

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José, ó Limón.
Limón, 4 de Junio de 1907.
E. J. HITCHCOCK,
Administrador. b. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186

urtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y todas las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION Santal Monal para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica
La que puede servir mejor y más barato. Gran selección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por **El Prinz August Wilhelm** y **El Prinz Joachim** de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70	dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70	"
	" Sarnia y Siberia	50	"

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMAREBA

JOHN M. KEITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BESTSTOUT PORTER



LAGERBIER

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para uso generales, tiene un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas. Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Les Jiménes.

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños.
En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedias Espasa y Segui, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y araguas; los hay desde C. 1 50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y Á PRECIOS

SIN OMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

BOTICA LA VIOLETA

Drogueria y Farmacia

FRENTE AL MERCADO.

APARTADO 113

Ventas al por mayor

Ventas al detal

Depósito de las afamadas preparaciones:

Tabanuco al Guayacol.

Cura la Tos y todas las enfermedades de las vías respiratorias.

Elixir de los RR. PP. Jesuitas.

Cura las enfermedades cutáneas, anemia, etc., etc.; ¡el mejor Purificador de la sangre!

Pildoras del Dr. T. Raul.

Cura las enfermedades de la mujer.

Bandeina. Tónico reconstituyente y vigorizante.

Cura los desórdenes ocasionados por excesos, y la impotencia.

Pildoras é Inyeccion del Dr. Palmer.

Cura la Gonorrea en 5 días.

Jarabe de Codeina.

Cura la Tos, y especialmente la Tos ferina.

Expectorante del Dr. Viol.

Cura los catarros y la bronquitis

Pildoras azucaradas del Dr. Viol.

Cura todas las enfermedades del estómago.

Lombricina. Exterminador de las lombrices.

Cura las enfermedades de los niños.

Esencia Maravillosa Coronada.

Cura cólicos, disenterías, fiebres y enfermedades de las mujeres.

Tricoferina del Prof. Webster.

Cura la caspa, es la mejor agua para el tocador, y preserva la caída del cabello.

Agua Dentifrica: Eaudentifrice superieure du Couvent.

Cura las caries y perfuma el aliento.

Elixir antinervioso polibromurado del Dr. Webster.

Cura los ataques nerviosos.

Talcum Powder: Polvo de Talco boratado.

Cura las quemaduras de los niños.

Veterinary Embrocation para caballos, ganado y perros.

Cura reumatismo, mal de garganta y dolor de espalda.

Además hay de venta todo lo que se busca en Boticas, como Medicinas, Drogas, Perfumes, Polvos, Jabones, Artículos de caucho.

RECETAS, se despachan con esmero, prontitud y á precios módicos.

ALMANAQUE

Los santos mártires Rufino, Marcos, Valerio y con pañeros; los santos mártires Elpidio Marcelo, Eustaquio y compañeros; san Eucherio, obispo y confesor; san Fideclio, obispo y confesor; san Edmundo, obispo y confesor; san Otmario, abad.

NOTAS DE DON PEDRO NOLASCO GUTIERREZ

La probabilidad del tiempo es la siguiente:
Del 14 al 19, lloviznas y 4 días oscuros en la meseta central, en donde se acentuará el 20 la estación seca del 17 al 23 tempestuosa en la costa atlántica.

San Edmundo,

ARZOBISPO DE CANTOBERY

Ordenóse de sacerdote; y dejando la cátedra, pues era profesor de la Universidad de Oxford, para poder predicar más desembarazadamente la palabra de Dios, aceptó una canongía en la iglesia de Salisbury, para no ser cargoso á nadie. Tuvo el papa noticia de la santidad, erudición y grandes prendas de Edmundo, y mandó predicar en el reino de Francia la Cruzada, la cual predicó con maravilloso fruto confirmando nuestro Señor su predicación con muchos milagros. Habiendo vacado la silla de Cantobery, nombró el pontífice Gregorio IX arzobispo y primado de Inglaterra. Aceptó el santo aquella dignidad, por sola obediencia y por no resistir al papa con ofensa de Dios. Fué tal la entereza con que gobernó aquella diócesis y en defender los derechos de la Iglesia, que por esta causa padeció grand's persecuciones de los grandes del reino y de su mismo Cabildo, hasta el punto de haberse de desterrar voluntariamente á Francia, donde fué recibido, con grande honra, de san Luis y de toda la real familia. Recogióse al monasterio cisterciense de Pontigny y allí cayó malo de una grave enfermedad; y como le llevasen mal convalecido al monasterio de Soissy, de aires más benignos y templados, se le agravó el mal. Recibió devotísimamente los santos Sacramentos y faltándole poco á poco los sentidos, dió su espíritu al Señor, que para tanta gloria suya le había criado.

'RECETARIO

DE RELIGIÓN.—Si tú sabes pisar las vanidades de esta vida, en verdad de verdad que tienes buen juicio.
DE MORAL.—¿Cómo quieres enseñar, si no sabes corregirte? ¿Y cómo quieres corregirte, si no sabes enmendarte?

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casal

Flor del día

Grande error es pensar en el triunfo final, cuando no se trabaja por la victoria parcial.

Representantes

de Dios

Debemos á nuestros padres obediencia, respeto, amor y gratitud. Ellos, que nos dieron el ser; que sufrieron con paciencia las penalidades y privaciones que les costó nuestra crianza; que nos han amado hasta el heroísmo; que están prontos á sacrificarlo todo por nuestra felicidad; que han formado nuestra parte moral é intelectual; que no viven y trabajan y se

afanan sino por nosotros; ellos son dignos, en verdad y justicia, de nuestra veneración y gratitud, de nuestro respeto y amor. Nuestros padres son para nosotros los representantes de Dios en la tierra: venerarlos, respetarlos y amarlos, es venerar, respetar y amar a Dios.

Nadie en el mundo puede contar con tantos títulos a nuestro amor y gratitud como nuestros padres, porque a nadie le debemos más. Y si la gratitud es la cualidad característica de las almas elevadas, el hijo amoroso y agradecido revela buenas dotes morales y noble carácter.

El amor filial es el primero de nuestros deberes en la sociedad. El resumen de la ley moral es el Decálogo: él compendia en un solo deber a Dios y al hombre. Y es de notarse que su primer precepto, tan luego como ha presentado los relativos a Dios, se refiere a los deberes de los hijos para con sus padres: "Honra a tu padre y a tu madre, así como te lo ordenó el Señor Dios tuyo, para que vivas largo tiempo y seas feliz en la tierra". El cumplimiento de esta promesa se verifica todos los días: hay cierta fe universal en que la felicidad acompaña al buen hijo. Tan sagrado es el deber del amor filial, es tan natural y tan justo, que él puede, en la mayor parte de los casos, servir de termómetro para medir los grados de la moralidad de un individuo. ¿Cómo ha de llenar sus demás deberes de hombre y de ciudadano aquel que empieza por desconocer el que dicta la misma naturaleza, y se deriva inmediatamente de la palabra de Dios? ¿Cómo ha de amar la humanidad quien no ama a los seres que deben serle más sagrados en la tierra? ¿Cómo ha de experimentar el sentimiento de la gratitud quien empieza por desconocer los mayores beneficios que ha recibido en la vida? ¿Cómo ha de respetar los deberes de ciudadano quien no respeta los deberes de hijo? El instinto común valúa la virtud de un hombre en conformidad con su conducta para con sus padres; y esto sin que la generalidad de los individuos se detenga a considerar las íntimas relaciones que median entre la moralidad absoluta y los deberes filiales.

Tan puro, noble y elevado es el amor filial, que basta, a las veces, a depurar el corazón de las manchas que el vicio deja en él. Mientras arda la llama de ese bendito amor, no está perdido todo. Tiene la virtud filial la magnífica prerrogativa de comunicar vida y fuerza a las demás virtudes. Tarde que temprano, el buen hijo, si olvidó sus deberes para con Dios y para con la humanidad, volverá al camino del bien, porque todavía existe en su corazón la semilla de la virtud, viva y entera, pronta a fructificar.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

¡Cuántas veces han llegado a nuestros oídos opiniones apasionadas y descabelladas sobre el objeto del Teatro! Que se atrevan los empecinados a calificar el Teatro como recitado para todo, es cosa que no merece tomarse ni en cuenta; pero que cristianos quieran darle elasticidad, es cosa que irrita y altera la bilis.

Si existen fenómenos que así piensen, y que no se hayan tomado el trabajo de leer con cierta atención las historias y que no hayan alcanzado a comprender cuáles son los espectáculos teatrales que merecerían censura y cuales no, no por eso deja de ser verdad que el teatro con su escuela lo que se propone es la propaganda de educación verdaderamente estética.

El Teatro propiamente dicho divide sus espectáculos en tres géneros: 1º, serio; 2º, dramático; y 3º, semiserio ó bufo. En la primera categoría están las representaciones de Opera, indicación de los grandes conciertos, y los actos ó acontecimientos musicales de sublime importancia; a la segunda categoría pertenecen los que están destinados a la especulación de dramas y composiciones severas de elevada literatura; y en la tercera categoría están las operetas, las zarzuelas de género grande, las comedias de reconocido valor moral y ciertas piezas de exclusivo mérito artístico.

Estos son los espectáculos que acepta el verdadero teatro; y en cuanto a la tercera categoría, que es de más variedad y de carácter semiserio, no entran, no pueden entrar en ella las obras que carezcan de moral, las cuales pertenecerían a otra categoría, a esa multitud de espectáculos que pudiéramos llamar de género antiestético, por cuanto el arte no los acepta como a sus propios hijos.

¿Podrá, por ejemplo, figurar en alguno de estos géneros el escandaloso "Kikiñiki" ó el indecente "Certamen Nacional"? Así, pues, las zarzuelas chicas, comedias, sainetes, etc., cuyo único espíritu se extiende las más de las veces a recrear al espectador por medio de la representación exagerada de las pasiones y vicios humanos, no figurarán ni jamás han sido aceptadas en el repertorio del Teatro propiamente dicho. Tales espectáculos sólo son propios para la gatualla de los cafés *chantants*.

La invención de la ópera, que data del siglo XV, es la que le estableció al Teatro su verdadero y propio objeto, derribando de día en día, con su magnificencia, todas aquellas antiguas y modernas representaciones de carácter meramente cómico y trivial.

No debe ser por tanto el Teatro moderno lugar de diversiones nimias. Hoy día, más que nunca, se ha establecido en él su verdadera misión, la misma que los antiguos le dieron al bautizarlo con este nombre.

Aquí entonaremos con el célebre Olmedo lo que juzga sobre el Teatro:

Ensalzo la virtud, abato el vicio, Y al pueblo deleitando A la sana moral le voy guiando.

Mañana hablaremos sobre el Cristianismo y su literatura en sus relaciones con el Teatro.

El teatro y su objeto

¿Qué es el teatro?—Templo del desarrollo moral, intelectual y estético por medio del arte.

Al comenzar estas líneas no ha sido nuestro ánimo dar alguna definición nueva del Teatro; por lo contrario, dejar constancia de aquella que nos parece la más común y universalmente aceptada, con el único fin de no variar el objeto a que está destinado el recinto

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

que conocemos con este nombre y no traslucir nuestras apreciaciones sobre el particular.

Bibliografía

Hemos recido últimamente el "INFORME ANUAL DE LA SOCIEDAD DE SEÑORAS DE LA CARIDAD DE SN. VICENTE DE PAUL, DE LOS TRABAJOS DEL HOSPITAL DE HUÉRFANOS Y DEL CONSEJO CENTRAL DE LA SOCIEDAD DE SEÑORAS DE SAN VICENTE DE PAUL".

¡Qué consuelo al leer el folleto en que constan los informes respectivos! Los beneficios se han prodigado a mano abierta, y eso es consolador. En el estado actual de las sociedades, cuando el Bien sostiene lucha desesperada contra el Mal, parecería a los espíritus de poca fe, a los espíritus de poca esperanza, que el amor a los semejantes va a desaparecer de la redondez de la tierra. Pero no: Caridad vivirá eternamente: por eso su voz resuena aún en la soledad de muchas conciencias; por eso tendrá siempre a sus pies, ungidas con óleo de amor, cristianas como Esperanza Herrera, Carolina Dent, Irinea de Solís, Juana Chavarría Mora, que firman los informes, y todas las demás socias de esa benemérita institución.

Hemos recibido también otro folleto titulado "Informe de Informes, por Paterfamilias", que no es otra cosa que una recopilación de los artículos que un distinguido pedagogo publicó no ha mucho tiempo en "Patria".

No entraremos a juzgar ahora asunto pasado ya en autoridad de cosa juzgada. Únicamente diremos que si los estudios científicos se hacen amables precisamente por el placer desinteresado y propiamente estético que ellos encierran, a *Paterfamilias*, que tanto ha evolucionado, como todo hombre de estudio, se le deberá mañana mucho, sobre todo en el momento psicológico de la solución de los problemas relacionados con la Instrucción Pública.

Ha llegado también a nuestra mesa de Redacción una hoja suelta titulada "Para conocimiento del público", en la cual el firmante, señor presbítero don Elías de J. Valenciano, cura de San Pedro de Poás, relata los sucesos desarrollados últimamente en ese pueblo con motivo de desavenencias con un empleado público.

Cultivar la virtud, hacer el bien, no huir del sacrificio, amarlos, porque con ellos cumplimos un deber cristiano, y hacer de este deber el objeto único de nuestras obras y aspiraciones, es, señor presbítero Valenciano, el ideal de los espíritus despreñados. Por eso el dulce Nazareno triunfó y sedujo tan fácilmente los corazones con el señuelo del sacrificio, porque hasta los suspiros exhalados por su alma divina se desvanecían como un perdido perfume de su sufrimiento, en la brisa que rizaba blandamente el lago Tiberiades imitando en la diáfana azulidad de las olas, con estremecimiento fugitivos, la turbación de su alma gembunda y trémula.

Si, señor presbítero; cumplamos nuestro deber hasta el sacrificio, como lo cumple Ud., que entonces destitución es exaltación.

¡Quién lo creyera!
No hay idea de la multitud de personas y familias que no durmieron anteanoche, esperando tranquilas los acontecimientos que

se desarrollarían en los espacios celestes con motivo del anuncio del paso de Mercurio por el disco del Sol. Era asunto de no reírse; no hubo historias, cuentos ni chistes que hicieran pasar agradablemente el rato a unas, a otras la medianoche, y a no pocas la noche entera.

Parece increíble que no se conozca ó comprenda que esos asuntos de astronomía en que don Perdrón Nolasco Gutiérrez tiene especial placer de ponernos al corriente, en vez de causar terror, nos ofrecen motivos para admirar la naturaleza, la grande obra del Creador.

Un famoso criminal

En Asunción fué aprehendido últimamente el famoso criminal Amadeo Momeux, nacido en Etipie Francia, en 1867 y que es más conocido en el nombre de Juan Cambes, que usaba en los Estados Unidos.

Visos de novelesca tiene la vida del citado individuo. Ha estado en los Estados Unidos, en Méjico, donde cometió un rapto, en Venezuela, en Bolivia, en el Brasil y en la Argentina.

He aquí los principales crímenes que se le imputan: en Ocuco, asesinato de un ingeniero de minas, al que robó cuatro mil bolivianos; el cadáver del ingeniero lo cortó en pedazos y lo arrojó al campo, donde fué descubierto comido por los perros.

Fugó a Buenos Aires, y de ahí a Asunción, donde asesinó a tres comerciantes; todos estos asesinatos revisieron caracteres espantosos y quedaron envueltos en el misterio, hasta hoy que una casualidad los ha revelado.

Momeux fue aprehendido en momentos en que trataba de asesinar a un dentista, al que ya había asestado un horrible golpe en la cabeza con un garrote.

Registrado su equipaje, se hallaron en él todos los instrumentos de un ladrón de alta escuela y una lista de las más acaudaladas personas de Asunción, en la que había un nombre borrado, que luego de reconstituido resultó ser el de uno de los comerciantes asesinados.

En Asunción cometió diferentes robos y se hacía aparecer ya como ingeniero de minas, ya como jefe revolucionario venezolano, ya como emigrado revolucionario argentino, ya con otros títulos.

El día anterior al de su aprehensión Momeux había entrado en la Catedral con el sombrero encasquetado, como para dar pruebas de lo que era.

Por hablar

Ó mejor dicho, por escribir algo, ya que alguien ha mencionado la *costa sur* y el *no imposible ferrocarril intercontinental*, voy a decir algo sobre el mismo asunto.

El camino al General, ya sea por el cerro de La Muerte, ó por la nueva picada, será siempre una obra de romanos, que no es lo mismo un sendero de peatones y de recuas que una modesta carretera.

Si, pues, el susodicho ferrocarril ha de pasar por nuestra tierra, debe ser por la costa sur (ó por el aire). En ese caso una carretera de *El General* a la costa, y a su tiempo un ramal ferroviario, es lo procedente.

En cuanto a tierras fértiles y planas, las que se extienden desde *Boca Paqueta* a *Dominical*, no van en zaga a las de *Pirris*.

Pero si se quiere comunicar la costa con el interior, habría que fijar la vista en el antiquísimo camino de los indios, que va de San Marcos a *Paqueta*.

Las mayores dificultades para una carretera están desde el *Ojo de Agua* al *Rodeo*, pues en ese trozo la pendiente es mucho menor que la que existía a la izquierda del río *Tarrazá*, y sin embargo, con sus 80 curvas principales, la cuesta es dos veces más suave que la del Monte del Aguacate.

La carretera de Dota pasa de San Marcos más de una legua

(creemos que llega hasta el *Pito*); el costo, pues, sería el descenso hasta el río *Paqueta*.

Esto, díganlo bien, en caso de que no se pueda llevar a efecto la carretera por la vía de *don Leoncio*; pues por mi cariño a los vecinos de *Santa María* (y a los de San Marcos y a todos), no digo la carretera, sino aun el ferrocarril deseo que les pase.

Pero si se juzga más fácil la carretera hasta *Pirris*, por San Ignacio, pues con ella, por donde se pueda; lo que sí es una gran verdad, es que las costas del sur, ya sea por su proximidad al Canal, ó porque las cruce algún día el *yan-ky* con su ferrocarril, largo como el adjetivo que le acompaña, están pidiendo pobladores, ya sean criollos ó extranjeros.

Pero ya que el título de esta majadería es *por hablar*, antes que exponerme, repito que nada he dicho, y si lo digo es para cuando nos anexen.

J. GARITA G.

Oficial

El último número de "La Gaceta" trae las siguientes disposiciones: Se aprueban los estatutos del *Club Sport Simón Bolívar*, fundado en San Isidro de Heredia; se autoriza al Banco de Costa Rica para emitir la cantidad de veinte mil colones en cuatro mil billetes de cinco colones, numerados de... 12001 a 16000, serie B, con el objeto de reponer la suma retirada de la circulación.

GACETIN Vistas

No hay. **Movimiento marítimo**
El día 14 ancló en Limón el vapor "Barranca", procedente de Kingston, y ayer un Panamanés el vapor "Asuan", de San Francisco de California.

Defunciones
Eloy Daniel de Jesús Salazar, María del Socorro Cristina de Jesús Solano.

Registro Social

Con el respeto que su celo pastoral nos inspira, saludamos atentamente al señor presbítero don Salomón Valenciano en el 35º aniversario de su nacimiento.

—El jueves contrajeron matrimonio el señor Licenciado don Fabio Baudrit y la señorita Mercedes Moreno, á quienes deseamos felicidad en su nuevo estado.

—Pronto llegará al país la señorita Carolina Dent.

—A fines del presente mes, llegará también al país don Jaime G. Bennett.

—Regresó de Cartago el estimable caballero don Marcial Peralta.

—Doña Dorotea v. de Aubert se encuentra muy grave; lo sentimos y deseamos el pronto restablecimiento de la digna señora.

—El respetable caballero don Melchor Cañas está también algo enfermo; deseamos su pronta mejoría.

—Regresó de Heredia don Jaime Rojas Bennett.

—Para Aguas Zarcas salió don Manuel Fernández.

—De Cartago regresó la señorita Estela Mangel.

—Restablecida de su enfermedad está la digna Sra. doña Mercedes de Carazo.

—Para el exterior ha partido Mr. C. V. Lindo, importante vecino de Limón.

—Don Enrique Silva ha fijado su residencia en San Pedro del Mojón.

—Se dice que pronto llegará al país don Manuel González Zeledón.

—Esta noche contraerá matrimonio don Alberto Thompson con la señorita Angélica Quirós.

—Procedente de Nicoya, se encuentra en San José don Federico Sobrado.

AVISOS ECONOMICOS

GACETILLERO

A causa de haber tenido que ausentarse nuestro estimable gacetillero, necesitamos una persona apta para el desempeño del puesto.

GRAN BARATILLO

—LA ESTRELLA—
frente a "La Alhambra", donde se encuentran zarzuelas americanas a 15 céntimos vara, y gran surtido de casimires.

Precios fijos.

EL TEODOLITO

Las personas que se sirvieron suscribirse para redimir el teodolito del Sr. don Pedro Nolasco Gutiérrez, se servirán mandar sus respectivas erogaciones al almacén del señor don Manuel V. Blanco; y ojalá las llevarán personalmente, á fin de que por sus mismos propios ojos vean los innumerables artículos que hoy regala "La Educación"... á precios fabulosamente bajos.

ESTE AÑO NO

HABRA FIESTAS

He recibido un magnífico surtido de sombreros de última novedad para señoras y niñas, que se venden en LA ESTRELLA DE LA MODA, á precios sumamente bajos. Idem, formas de toda clase, cintas, pajas finas, plumas blancas, negras y matizadas, y sobre todo una variedad de flores, al escoger. Todo muy barato.

NO OLVIDARSE de que solamente hasta el fin de este mes recibiré encargos para diciembre. Si viene Ud. tarde, este año no habrá fiestas... para Ud.

Elena de Herrera.

BUENA OPORTUNIDAD

Se vende una casa no muy pequeña y en buenas condiciones para el comprador. Informarán en la oficina de EL INDEPENDIENTE.

BUENA OCASION

Por recomendación vendo un piano magnífico, casi sin uso, de fábrica alemana, por la mitad de su valor, pero al contado. --San José, 21 de octubre de 1907. MANUEL ANTONIO GALLEGOS

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños.

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. CARMONA Y ARTAVIA, San José y Limón.

GRAN TALLER MECANICO

Herrería, Carrocería y Fontanería

Se reparan máquinas, Francisco Pacheco, 125 varas al sur del Aserradero de Wolf & Co.

José Joaquín Chaverri

ABOGADO

Despacha en Heredia.

VÍCTOR MALTÉS

Ofrece sus servicios como director de una orquesta completa, inclusive piano. La persona que desee ocuparlo para todo lo que se relacione con los servicios de orquesta, ocurra á la conocida "Barbriá Saló". Precios sin competencia.

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

Agente Leonardo Martínez; calle 3a, Sur, 15 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. --Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

GACETILLA

TRES PELIGROS.—En el tren de la tarde que partió el jueves para Alajuela, casi al salir de la Estación Central de San José, corrían delante del tren dos yeguas: el tren detuvo su velocidad y las condenadas yeguas se pararon á poca distancia: dió el maquinista unas pitadas, y ni por eso; apuró el tren la velocidad y las confundidas echaron á correr por la línea: cuando ya las iba á atropellar, detuvo la velocidad, y las consabidas como queriendo burlarse, se pararon nuevamente. Por último, siguió pitando el tren y avanzando, hasta que por fin, con un susto para los pasajeros y un retraso de más de 1.000 varas, cogieron las benditas ó malditas por donde era menos vuelta y por una callejuela. Se exponen las yeguas, se expone el tren y se exponen los pasajeros. He ahí los tres peligros. Más ojo, señora policía de los alrededores de la Estación.

Y A PROPOSITO DEL TREN.

—Es conveniente que antes de la partida del tren, algún empleado dé una vista de ojo... ó de nariz á los excusados de los carros de 1ª, porque ya van muchas ve-

ces que teniendo necesidad algún pasajero de hacer uso de ellos, ha preferido eximirse, por lo sucios y hediondos que están. Anteayer había uno de esos bufetes del número 100 que olía á pura fiebre amarilla.

"Per la higiene ¡corpo di Baco! é per la vergoña. No piache lo *pu-trefacto*: no é trovato, é vero.... ¡¡Maccarróni!! Se queda uno *stac-catto* de asco."

EN GLOBO AEROSTATICO.—Ayer leímos en "La Gaceta" una invitación al público para que concurriera á los exámenes de ayer, y á continuación una lista de las escuelas que los rendirían ese día.

Teníamos especial empeño en asistir á los de Puntarenas; pero como llegar á tiempo por tren era imposible, nos pusimos á construir un globo aerostático para hacer el viaje; mas resultó que como habíamos confiado demasiado en nuestros escasísimos conocimientos de las leyes del equilibrio de los cuerpos en el aire, hétenos aún en San José por no haber podido poner el globo en condiciones de viajar.

Todo por no haberse nos invitado á tiempo á los exámenes de las distintas provincias.

TRANOCHADORES.—Anoche, á eso de las 2, andaban unos mocuoselos como de diez y ocho años tocando las puertas de la calle de la Estación, diciendo que iba á haber un fuerte temblor, lo cual hizo que una pobre señora pasara en vela toda la noche. Sentimos no saber los nombres de esos majaderos.

NIÑO EXTRAVIADO.—Ayer á medio día andaba Manuelito Hernández, como de cuatro años de edad, vagando por el barrio de Amón. Le interrogamos por su casa, pero no sabía darnos razón; según él no tiene ni madre ni padre ni perro que le ladre. Pero á poco andar, pues lo traíamos para llevarlo á la Agencia de Policía, se presentó la madre, quien lejos de reprenderse ella misma, maltrató al pobre niño ¡Ah, harpías! á los niños, cuando aun son tiernos, no se les toca.

PERRO BRAVO.—Anoche, en la esquina de nuestra casa, un perro mordió en la pierna izquierda al menor Juan Muñoz en momentos en que el chiquillo corría con una medicina que acababa de comprar. El pobre niño cayó al suelo, se le rompió el frasco en que llevaba la medicina, y se ensució toda la ropa.

Somos de parecer que á los perros bravos no debía dejarse en libertad, tengan ó no matrícula, pues pueden causar desgracias de consideración.

EL ANTICRISTO.—Anteanoche un hombre "á media asta", pues apenas tendría una media botella de "guaro" adentro, se divertía en hacer reír con bromas de muy mal género á varios niños de escuela, frente á la iglesia de la Dolorosa.

Al retirarse los muchachos, por arte de prestidigitación le habían sacado las faldas de la camisa; y al pasar el demonio aquel cerca de unas niñas de esa calle, corrieron á su casa, gritando: el anticristo, el anticristo! Y lo parecía; poco antes había estado blasfemando como buen ignorante.

CHOQUE.—Ayer á las 8 y 25 de la mañana casi estuvieron á punto de hacerse tortillas dos coches que pasaban por el puente de la Fábrica en dirección contraria. Era que el que iba para la estación llevaba una carrera vertiginosa, por ganar un "cinco" más; pero felizmente el choque pudo evitarse debido á la destreza de ambos cocheros en desviar sus vehiculos.

Era de oírse la gritería que formaron las dos señoras que iban dentro del coche. Si hubiera sucedido algo, habría sido responsable el cochero, pero también ellas por ordenar semejante modo de correr.

ATAQUE CARDIACO.—En el Paso de la Vaca sufrió ayer un ataque cardiaco la anciana Rosalía Mora. Dos hombres buenos (á lo menos en ese momento y á causa de esa acción) acompañaron después á la enferma hasta su casa.

MIL COMPADRES.—Anda por esas calles un individuo que habla más que una cotorra y "chupa" más que mucitano, que anda haciendo padrino de bautismo de su hijo á todo bicho viviente que tenga rezes. Y es tan sinvergüenza el tal, que si le dicen que le mandarán el ajuar del niño para la redentora ceremonia del

bautismo, contesta con la mayor desfachatez: mejor démelo "en crudo", es decir, en plata contante y sonante.

Con nosotros quiso hacer lo propio, pero esa indigna petición nos obligó á hablarle "en crudo".

EXAMEN MILITAR.—El jueves por el tren de la tarde partió para la ciudad de Heredia el mayor Calsamiglia, para presenciar los exámenes militares que los cuerpos militares de aquella plaza han estado preparando en estos días. Esperamos que los heredianos salgan con toda lucidez en esta prueba.

JUNTA CALIFICADORA.—Hoy terminarán los exámenes de los que aspiran al certificado de idoneidad para la enseñanza de Religión; componen el tribunal los señores presbíteros Salazar, Zúñiga y Vilá.

El lunes darán principio los de Dibujo, y se continuará con los de Costura, Bordado y Corte.

NOS NORTEAMERICANIZAMOS.—El señor Vidal Arias tiene en preparación un carro alegórico para anuncios comerciales, el que recorrerá las calles de la capital durante los días de las fiestas cívicas.

PLAUSIBLE.—Se están haciendo reparaciones al Salón-teatro de la Merced con el objeto de continuar dando representaciones teatrales, el producto de las cuales se destinará á beneficio de aquel templo.

VIAJE PRESIDENCIAL.—Anteanoche salió el señor Presidente de la República á Alajuela á la inauguración de la luz eléctrica en aquella ciudad.

LA CONFERENCIA EN WASHINGTON.—Según comunicación cablegráfica de la capital norteamericana, hoy debe inaugurarse en ella la Conferencia de Paz centroamericana, para la cual ha sido nombrado presidente nuestro Delegado, señor licenciado don Luis Anderson.

VELADA.—Esta noche se llevará á cabo en el Teatro Nacional la organizada por la colonia española con el objeto de contribuir á socorrer á los damnificados por las inundaciones en España.

Que cada josefino cumpla un deber de confraternidad cristiana llevando su óbolo esta noche, son nuestros más ardientes deseos.

OJO

á la cuarta plana

Robo descubierto

Concurrencia á matrimonio alarmada

Ayer se siguió con toda actividad ante el Alcalde 1º de San José, don Demetrio Sanabria, una información criminal relativa al robo de unas alhajas ocurrido en la casa de habitación de don Napoleón Fusigna la noche del 9 del corriente, en que se verificó el matrimonio de don Antonio Portugués con la señorita Inés Fusigna.

En la sala de regalos había muchos objetos de valor, pero la persona que deseaba hacerse de reales no pensó sino en lo más manual, en lo más bonito y atrayente, y por supuesto lo más cómodo de llevarse en aquel instante en que la alegría reinaba en todos los corazones.

Por casualidad se notó como á eso de las nueve de la noche que faltaban unos pendientes de rubíes ó granates y unos anillos.

La novia y el novio, con la noticia tuvieron gran contrariedad, pero aunque se trató de hacer pasar el hecho como desadvertido, muchos de los concurrentes se sintieron apenados.

Los días pasaron, y como sobre la pista había varias personas interesadas, cayó al fin el rata que es un joven....., según las declaraciones que obran en la Alcaldía.

CÓMO SE SUPO EL CASO

A algunas de las platerías de esta ciudad fueron llevadas para su examen las joyas robadas, que son dos anillos de oro, uno con adorno en forma de

Ya pasamos nuestra librería frente á frente de la del señor Lehmann. — Sociedad librera de Costa Rica,

Font & Cía.

corona, del mismo metal; otro con un hermoso granate, y dos pendientes con perlas y granates.

El conocido platero don Francisco Meléndez, que tiene su taller cerca del Mercado, andaba en compras, y uno de sus operarios recibió las joyas para valorarlas, y recordando que una de ellas había sido allí mismo trabajada, se apresuró á llamar al patrón.

El señor Meléndez se convenció de que aquellas joyas eran las mismas detrás de las cuales andaba la Policía y dió parte, como era de su deber.

En la danza se ha pretendido mezclar á un joven tipógrafo don Joaquín Reyes Boza, quien de seguro probará su no complicidad en el hecho.

Las joyas están en poder del señor alcalde Sanabria y el presunto culpable..... está preso en la cárcel de esta ciudad.

La información, casi concluída ya, pasará al señor Juez del Crimen para sentencia.

De Policía

Entre las novedades de Policía de ayer aparece conducido á la prevención un señor Tomás Bonilla por poca cosa.... Diga usted porque agarró, como si fueran cosas suyas, partes que no le pertenecían.

Muy bien, señora Policía; así es como debe cumplirse prontamente con esos ciudadanos que faltan al respeto de la mujer en lugares públicos.

Las demás son moneda corriente: ebriedad, escándalo y pretensión á pupitaje en la "Algodonera."

A última hora

Escribimos en castellano

Acabamos de leer en "La Prensa Libre" que hoy 15 "ha debido haber en la Jefatura de Higiene una selecta reunión de chinos y policiales de higiene para esclarecer un hecho de que dió cuenta un diario de esta capital y en el que se comprometió á uno de estos funcionarios con perjuicio de uno de los del Imperio Celeste".

El diario que dió cuenta de algo que no se ha entendido es éste; y se nos hace duro creer que haya tenido lugar dicha reunión, por varias razones. La primera, porque debió haberse nos pedido datos, que habríamos suministrado gustosamente; la segunda, porque este diario no ha comprometido á ningún empleado de higiene en el asunto; y tercera, y PRINCIPAL, porque no creemos que haya habido autoridad que se ponga en berlina leyendo mal el castellano. En efecto, nosotros hablamos de un pillastre que entró en el domicilio del chino DÁNDOSE INFULAS de empleado municipal de higiene,

y no de ningún funcionario de ese ramo, pues si tal hubiera sido el autor, lo habríamos exhibido con sus pelos y señales, para cumplir nuestro deber.

Estúdiese, pues, el significado de *darse infulas*, y asunto concluído.

Ahora, el hecho de llamar así á los chinos, si es que se les ha llamado, es echar á perder todo, pues bien sabido es que el chino tiembla á la acción de la ley, y ha de enmudecer, sobre todo si no tuvo testigos, por temor á un juicio de calumnia.

Repetimos, pues, que nos expresamos en castellano, que muy lejos estuvimos de acusar á ningún empleado de Higiene, y que, precisamente por el bien del público nos aprovechamos de la acción del pillastre aquel para pedir, como pedimos en ese número, que se uniformara á la policía de Higiene.

¿En qué cerebro humano cabe pensar que si hubiéramos pensado que el pillastre era empleado de Higiene, íbamos á pedir que se le uniformara? Pues con uniforme y todo haría lo mismo. Lo pedíamos, pues, porque considerábamos honrados á esos empleados, y á fin de que el público se cuidara de quienes se presentaran sin el uniforme, pues es claro que éstos no serían empleados de Higiene.

Escribimos en castellano, repetimos.

UNA BOMBA

EL VECINDARIO ALARMADO

LA POLICÍA EN MOVIMIENTO

---Los bandoleros se esconden---

Al ir á cerrar este número, una fuerte detonación se dejó sentir como si hubiera sido en el mismo edificio de nuestra imprenta. Volamos á la puerta de calle, acordándonos ¡ay! de ciertos países en que la vida del ciudadano está á merced de cualquier soldadote, y ya en ella encontramos á los señores cajistas, uno de los cuales temblaba más que nosotros. ¡Ah! es que nosotros estamos ya foguados.

Pasada la primera impresión, pudimos ver que á cien varas al sur de nuestra casa se aglomeraba la gente y que la policía montada corría á todo escape. ¿Qué había sucedido? Dos bandoleros que por alarmar al vecindario y burlarse de la policía, habían reventado una bomba y luego se habían encerrado en la misma casa de donde la arrojaron, uno de ellos en el excusado.

Parece que hubo testigos del hecho; si así fuera, la policía debía escarmentar á esos majaderos que pretenden burlarse de la autoridad y divertirse á costa de la tranquilidad del vecindario.

Somos enemigos de dar nombres, pero en este caso vamos á darlos tan luego los sepamos. La sanción lo exige.

Cielo sin nubes

Las perlas

I

Extravióse un viajero por uno de esos vastos desiertos que cubren casi todo el centro de Africa. Como durante dos días no encontrase nada que comer ni beber, sufría horriblemente de hambre y sed. Por fin descubrió un árbol de cuyo pie brotaba una fuente de agua fresca. El árbol carecía de frutos, pero cerca de la fuente había un saquito.

—¡Alabado sea Dios!—exclamó el viajero palpando el saco.—Sin duda alguna son guisantes que impedirán mi muerte de hambre.

Abriólo al punto con avidez y murmuró complacientemente de corazón:

—¡Oh, Dios mío, son perlas!

El pan que nos alimenta es un tesoro que vale más que perlas y oro.

II

El pobre viajero estaba á punto de morir de hambre junto al montón de perlas que valían muchos miles de duros, cuando se puso á rogar fervorosamente á Dios. En aquel momento vió á un árabe sobre un camello que se acercaba á escape.

Era que había olvidado el saco de perlas al beber en la fuente. Por eso manifestóse muy contento de encontrarlo. Tuvo compasión del viajero hambriento, dióle pan y frutas deliciosas y le hizo montar con él en su camello.

—¡Ved!—dijo el árabe—cuán admirables son los designios de Dios! Yo consideré la pérdida de mis perlas como una gran desgracia, que fué para vos una gran dicha, porque Dios lo quiso así para obligarme á volver sobre mis pasos y salvaros la vida.

El que pone su confianza en Dios puede estar seguro de su protección.

CABLEGRAMAS

Buenos Aires, 14.—El Gobierno niega oficialmente el propósito de depositar el fondo de conversión en el "Banco de Inglaterra". Cartas de Londres dicen que el Brasil medita sobre la venta á Inglaterra de los buques que contrató en dicho país. La Legación del Brasil recibió un telegrama que asegura que el Gobierno brasilero no cree que los peruanos hayan invadido Tabatinga, donde no existe fuerte sino un piquete de 7 hombres.

Río Janeiro, 14.—La flotilla salió para Manaos, llevando tropas al Alto Amazonas en conexión con la supuesta invasión peruana. Grupos de curiosos llegan frente á la Legación uruguaya y la viven. Esta ha estado muy visitada por altos oficiales y congresanos.

Montevideo, 14.—Los periódicos italianos de aquí confirman que el Gobierno se propuso comprar el crucero "Dogali". "El Día", órgano oficial, manifiesta que el incidente ha mostrado la ambición de la Argentina, y agrega que ésta reclama la jurisdicción de todo el río.

Pontevedra, 4.—Los alumnos del Colegio de Jesuitas, durante la comida en un paseo de campo, bebieron agua de charco. Dos murieron y tres gravísimos. Las familias, alarmadas, retiraron á sus hijos del colegio, temiendo se tratase de tifo.

Olivensa, 14.—Los obreros abandonan sus trabajos. Enviáronse civiles.

Coruña, 14.—El fotógrafo y vendedor ambulante Pistearonse murió en el Paso de Méndez Núñez. La asamblea de chincheros telegrafió á Maura rogándole desechase la petición de los vizcaínos contra el uso de los chincheros.

Málaga, 14.—La prensa ha solicitado del Ayuntamiento que se llame "República Argentina" una de las principales calles de la población. El alcalde está de acuerdo.

Colón, 14.—Jas A. Tawney y los miembros del "Comité Congresal Preponedor" salieron hoy para Nueva York á bordo del vapor "Colón". Harán estaciones en Kingston y Santiago

de Cuba. El cónsul americano, General Sahelkin, pasajero del mismo vapor, va á pasar su vacación anual. Los congresanos dijeron estar muy satisfechos de los progresos en los trabajos. Creen que al continuar las excavaciones en la misma proporción, estará terminado el canal muy antes de lo que se espera. Sábese que el matrimonio entre Mias Hillen Squiers y el Ministro americano en Guatemala, ya no se efectuará.

Río Janeiro, 14.—Gama, Ministro en Lima, avisa que el Gobierno del Perú ignora la pretendida invasión peruana al territorio del Amazonas. La delegación uruguaya fué recibida en el Arsenal por Río Branco, los Ministros de Guerra y Marina y un gentío inmenso. La Cámara de diputados aprobó el tratado de límites con Colombia.

Roma, 14.—Comunica "El Canónico" el feliz alumbramiento de la Reina.

Londres, 14.—El Emperador y la Emperatriz fueron obsequiados con una recepción y refrescos, en Guildhall, por la corporación municipal. Las calles por donde anduvieron estaban adornadas brillantemente y se veía tropas alineadas desde la estación Paddington hasta el Cabildo. Más de 800 personas, inclusive los miembros de la familia real, pares, comunes, y los oficiales del Ejército y Marina recibieron al Emperador. El discurso de bienvenida se lo presentaron dentro de magnífica cajita de oro. El Emperador contestó haciendo recuerdos de su anterior recibimiento en Guildhall, en 1891; confirmó su deseo constante de fomentar la paz del mundo y las relaciones anglo-alemanas.

Después de los refrescos, el Emperador y la Emperatriz regresaron á Paddington, donde tomaron tren para Windsor. En el camino la multitud los aclamaba por dondequiera. El Emperador parecía estar de muy buen humor. Reía y bromeaba con sus vecinos más inmediatos, pero su fisonomía estaba macilenta. La policía inglesa estuvo previsoramente para evitar la manifestación socialista hostil que se proyectaba para la vuelta á Paddington. El barrio anarquista de Soho fué estrictamente vigilado por los polizontes ingleses, así como toda persona sospechosa.

Montevideo, 14 Se prepara para el domingo una manifestación monstruosa contra la Argentina. Concurrirán corporaciones numerosas de toda clase, sin distinción de partidos. El Gobierno está ansioso por evitar la manifestación frente á la Legación Argentina y el Consulado, temiendo algún incidente desagradable. El Presidente favorece la compra de "Dogali" y "Viera Mosca". El Gobierno piensa también comprar 19 cazatorpederos.

Buenos Aires, 14.—El escuadrón de Montevideo llegó á Río Janeiro el 4 de noviembre, habiendo tardado 11 días los cruceros desde Trinidad. El Almirante y la oficialidad fueron recibidos por el Embajador en Petrópolis, capital interina. El Almirante, acompañado de 24 oficiales, visitó al Presidente del Brasil y los Ministros. El Presidente visitó el barco. El pueblo muestra gran interés por la visita del escuadrón y la comenta con marcada ansiedad. Se considera que obedece á un movimiento para proteger las costas del occidente. El Brasil ha pedido 8 acorazados, tipo Dreadnought, á la casa Armstrong de Inglaterra, que le darán preponderancia naval en la América del Sur. El Brasil no tiene muelle para tales barcos.

De Tucurrique

Los días 5, 6 y 7 del presente mes tuvieron lugar los exámenes de este lugar, los cuales nada dejaron que desear: las tesis fueron desarrolladas por los niños bastante bien, quedando la comisión examinadora bastante satisfecha.

El promedio que obtuvo el señor director fué de 1.25, y la maestra 2.10.

Este tan buen resultado habla muy alto en favor de estos apóstoles de la enseñanza y de este pueblo tucurriqueño. Los maestros regresaron á pasar su vacación al distrito de san Pedro del Mojó: El pueblo ha sentido muchísimo la separación de ellos. La comisión examinadora fué integrada por el señor don Dago berto Quirós, don Carlos Salazar y don Francisco Naranjo.

UN CORRESPONSAL.

SI tiene vd. algunos amigos que sufran de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc. dígalos que escriban á la casa BRUDE BARDUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponsal y folletos en inglés y castellano.

DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas.

UN CAMBIO

aquitativo. Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros. Un fanfante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la PREPARACION DE WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, con Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrófula, Debilidad, Linfatismo, Tisis, y todas las Enfermedades Demacrantes. "El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar las excelentes dotes de su preparación y me complazco en certificarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz." Nadie sufre un engaño con esta. En Boticas.

NICOLAS F. MEZA

CIBIJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transcurte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cara ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Costa de Moras Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

LA PUERTA DEL SOL

SASTRERIA Y ALMACEN DE ROPA HECHA

Acaba de recibir un extenso surtido de casimires ingleses, ropa hecha, sombreros y toda clase de artículos para caballeros.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cía.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucky curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Viquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Viquez, Alberto Brenes C., Ricardo Hernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragoza, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb. Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael, Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pitol etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

UNA VERDADERA MINA

Tres negocios en uno

Por encontrarme enfermo y tener que retirarme al campo, vendo en condiciones ventajosas mi fábrica de siropes, pulpería y refresquería. Precio y condiciones en "La Constancia" Fábrica de Siropes.

RAFAEL ROJAS ALFARO

FERRERERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo. MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

TIP DE EL INDEPENDIENTE